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タウンミーティング 聴きたい、話したい まちのこと 
 

日 時 平成28年9月11日（日）午後2時～3時30分 

場 所 鶴ケ岡コミュニティセンター（鶴ケ岡四丁目町会） 

参加者 27人 

  

主な意見等 

 

参加者  環境経済部で行っている企業誘致について教えていただきたいと

思います。大企業の跡地に誘致する方法もあるかと思いますが、若

い方々に起業する場を提供することは考えているのでしょうか。 
 
市 長   企業誘致につきましては、市内の土地を有効活用して固定資産税

や法人市民税などの自主財源の確保や地元に働く場を増やしていく

ことが目的です。 
      現在の構想では、若い方々に起業する場を提供することまでは考

えておりません。市としては首都近郊の農業を営む方の将来的な土

地活用や財源の確保などを考えて企業誘致を進めているところです。 
 
 
参加者   災害の対策として、自助として何を準備する必要があるか、また、

共助として何を準備すればよいか、市として基準を示す必要がある

かと思います。 
 
市 長   自助としての準備や共助として自治組織の方に準備していただく

ことなどありますが、自治組織の加入率の低下や高齢化などが進ん

でいる状況です。そのような中でも自助・共助は大変大切なことで

あり、災害に対するタウンミーティングを行ったときには、自助と

してタンスの転倒防止など被害を最小限に抑える準備をお願いして
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おります。共助としては、自治組織に防災備品を揃える補助を行っ

てきましたが、担い手に地域を守る主役であることを伝えていくこ

とがポイントだと思います。 
 
参加者   共助という点で、自治組織の重要性や役割を明確にすることで、

自治組織を見直す良い機会になると思います。災害の訓練を行って

いるが、住民の方にどう繋がるのかがわかりづらいと思います。 
 
市 長   協働のまちづくりの中で、自治組織の方には、回覧などを沢山お

願いしているところですが、災害の分野については、他の事業とは

別枠として、自治組織の方と連携していく必要があると思います。 
 
参加者   自治組織に毎年補助金をいただいていますが、何を揃えればいい

のかがわかりません。自治組織の会長は毎年替わりますので、ガイ

ドラインを示すことはできないでしょうか。 
 
市 長   ５年間掛けて１５品目を揃えていただくようお願いしております。 
 
参加者   自治組織などの役割分担を示していく必要があると思います。 
 
市 長   自治組織の方の取組や役割分担を示していく必要があるかと思い

ます。ハード面の整備では情報収集が重要であり、情報手段の確保

を進めてまいりました。 
      また、災害が起きたときには通電火災などが発生することから、

火元を減らす方法について検討を行っております。災害が発生した

直後に大切なことは、自分の身を守ることであり、守られた命は共

助として助けていくことになるかと思います。 
 
 
参加者   ２０２５年問題で高齢者の人数が倍になると推計されております。

今後、合併特例債がなくなったときに、超高齢化社会に対処する具

体的な考えがあればお聞かせいただきたいと思います。 
 
市 長   介護保険制度も未成熟な点があり、制度を改正する必要があるか

と思います。また、国の社会保障費は毎年１兆円増加しており、制

度改正がなければ、いずれは国家予算の半分を社会保障費が占める
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ことになります。現在も他の予算が削られており、国から交付され

るはずの学校の大規模改造に係る補助金は、億単位でカットされて

おります。 
      介護認定の時期によって、どの自治体が費用負担をするかなどあ

りますが、健康づくりを進めることにより、介護のお世話になるこ

とがないようにしていきたいと思います。現在は、スポーツ施設が

不足していることから、運動施設を充実することにより、健康づく

りを図っているところであります。 
 
 
参加者   鶴ヶ岡地区には、子どもが自由に遊べる大きな公園がありません。

また、尚美学園などがなくなり緑が少なくなってきています。 
 
市 長   公園ではボール遊びが禁止されており、ボール遊びができるとこ

ろが少ないかと思います。子どもたちがのびのびと遊ぶことができ

る方策を考えていきたいと思います。  
 
参加者   鶴ヶ岡地区にある小さな公園からブランコがなくなりました。 

また、鶴ヶ岡コミュニティセンターの脇の空き地でボール遊びをし

ていたら怒られました。 
 
市長    公共施設の安全点検には力を入れてきました。不具合がある物は

修繕するか撤去しています。同じ遊具を設置するにも安全領域を設

ける必要があり設置することが難しいこともあります。 
鶴ヶ岡コミュニティセンター脇は緑地であることから、法的に難

しいと思いますが検討していきたいと思います。 
 
 
参加者   近隣に川越市のグラウンドがありますが、ふじみ野市民も使える

ようにできないでしょうか。 
 
市長    富士見市や三芳町とはスポーツ施設の相互利用を行っています。

メリット・デメリットがありますが、川越市のグラウンドを利用で

きないか検討してみます。 
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参加者   尚美学園の前にポストがありましたが、今は開発で無くなってし

まい大変不便な状況であることから、鶴ヶ岡コミュニティセンター

脇にポストを設置できないか署名活動を行っています。 
 
市長    市も協力していきたいと思います。 
 
 
参加者   お出かけサポートタクシーを利用して埼玉医大には行けないので

しょうか。 
 
市長    お出かけサポートタクシーを利用して行くことができる病院は市

内の病院に限ります。都内の病院に行きたいなどいろいろな意見が

出てくるかと思いますが、利用状況を分析し、埼玉医大に行く川越

市のバス停までタクシーを使えるようにするなど検討していきたい

と思います。 
 
 
参加者   四丁目町会とホンダ学園の間の道路の交差点が危険であります。

片側しか歩道がないところに、バス停が設置され大変危険な状況で

す。交通量を少なくするために、一方通行にすることができないか

検討していただきたいと思います。 
 
市 長   一方通行にすることで交通量が増える可能性もありますが、検討

していきたいと思います。 
      危険な箇所のバス停については、道路を管理する立場でもありま

すので、東武バスに要望を伝えていきたいと思います。 


